
     

 

 

 

 

 Vorstandssitzung Rassetauben Schweiz 

am 08. April 2024 im Restaurant Brauerei Niederbipp 

Vorsitz:          Christian Knuchel 

Protokoll:      Andy Bettmer 

Anwesend: Christian Knuchel, Monica Henry, Christoph Uebersax, Ueli Braun, Robi Loser, 

Andy Bettmer 

1. Begrüssung     

Der Präsident Christian Knuchel begrüsst um 18.00 Uhr die anwesenden Vorstands-

mitglieder. Das Traktandum, Punkt Schweizer Brieftaubenverband, wird aus zeitlichen 

Gründen vorgezogen. 

2. Protokoll der letzten Vorstandssitzung  

Bei den Protokollen der letzten Vorstandssitzung und der POK gibt es keine Einwände und 

sie sind somit genehmigt. Christian Knuchel dankt Andy Bettmer für die Verfassung.  

3. Schweizerischer Brieftaubensportverband 

Monica Henry spricht die immer noch ausstehenden Mitgliederbeiträge 2023 der 

Brieftaubenzüchter an, und diese wurden bislang trotz schriftlicher Aufforderung nur 

teilweise bezahlt. Robi Loser ist bisher davon ausgegangen, dass dies erledigt ist. Der 

Vorstand beschliesst, dass die ausstehenden Beträge bis Ende April beglichen sein müssen. 

Robi Loser wird sich sofort mit seinem Kassier in Verbindung setzen.  

. 



Ein weiterer Punkt, der den Brieftaubenverband betrifft, ist der Einsitz im Vorstand von RTS. 

Hier stellt sich die Frage, ob dies von Seiten des Brieftaubenverbandes gewünscht wird oder 

verzichtet man auf diesen Sitz. Dies wird Robi Loser mit seinem Vorstand bereden. Wenn der 

Sitz nicht gewünscht ist, müssen die Statuten entsprechend geändert werden. Der Vorstand 

beschliesst, dass bis zur Entscheidung des Brieftaubenverbandes, Robi Loser bei Themen die 

die Brieftauben und den Tierschutz betreffen, anwesend sein wird.  

Zusatz: Nachdem Robi Loser aus beruflichen Gründen die Vorstandssitzung früher verlassen 

hatte, kommt er nochmals zurück. Er hat soeben mit seinem Kassier gesprochen, und der 

wird unverzüglich den ausstehenden Betrag an RTS anweisen 

4. Korrespondenzen und Mitteilungen 

- Vom Taubenmuseum ist eine Einladung für das jährliche Karfreitagstreffen angekommen. - 

- Christian Knuchel berichtet kurz von der Preisrichterhauptversammlung und hier ist alles in 

Ordnung. Dies wird von Ueli Braun bestätigt und er gibt bekannt, dass sich die Preisrichter 

am 10. August 2024 zu einem gemütlichen Hock treffen. – 

- Die nächste Preisrichterhauptversammlung ist am 09. März 2025 vorgesehen.   

- Christian Knuchel fragt Ueli Braun an, ob er an der Preisrichterschulung des EE-Verbandes 

teilnehmen möchte. Ueli Braun sieht von seiner Seite keine Möglichkeit dazu, es werden 

aber 3-4 Preisrichter aus der Schweiz dort anwesend sein. 

- Ein weiteres Schreiben betrifft eine Anfrage nach Schlachttauben (2-3 pro Monat), die zur 

Ausbildung von Jagdhunden verwendet werden könnten. Hier sieht man im Vorstand keine 

Möglichkeit diesem Wunsch nachzukommen.  

 

5. Informationen Kleintiere Schweiz 

- Christian Knuchel informiert darüber, dass der Verband der Ziervögel Kleintiere Schweiz 

wahrscheinlich verlassen wird. – 

- Weiter informiert er darüber, dass der im letzten Jahr neu gewählte Kassier Ruedi Galli, den 

Vorstand von KTS verlassen hat.  

- Außerdem berichtet Christian Knuchel vom starken Rückgang der Mitgliederzahlen, bei 

allen Verbänden von Kleintiere Schweiz. Dies wird uns auf Grund der Altersstruktur bei 

unseren Züchtern weiter begleiten.   

 

6. Jahresabschluss 2023 von RTS  

Monica Henry stellt den Jahresabschluss 2023 von RTS detailliert vor, das Defizit liegt unter 

dem budgetierten Betrag. Der Vorstand bedankt sich bei Monica für ihre vorbildliche Arbeit, 

die jedes Jahr ein wenig umfangreicher wird.  

 

 



7. Budget 2024 von RTS  

Die Zahlen des Budgetvorschlages 2024 werden diskutiert und wo nötig abgeändert. Das 

bereinigte Budget 2024 wird im Juni den Delegierten zur Abstimmung vorgelegt. Auch hier 

ein herzliches Dankschön für Monica Henry. 

8. Jahresheft von RTS und Vorbereitung DV   

Dieses Jahr wird das Heft an alle Mitglieder, welche über eine E-Mailadresse verfügen par 

Mail verschickt. Die übrigen erhalten das Heft wie gewohnt per Post. Die Stimmkarten 

werden den Berechtigten vor der DV, am Saaleingang, abgegeben. 

Die Traktandenliste wird vom Vorstand für gut befunden.  

Christoph Uebersax wird an der DV die Vorschläge der Struktur Kommission, zur Zukunft von 

Kleintiere Schweiz, an denen er selbst mitgearbeitet hat, vorstellen. 

Weiter wird sich Christoph Uebersax um eine geeignete Person für die Übersetzung unserer 

französischen Zuchtfreunde kümmern.  

9. Verschiedenes 

Christoph Uebersax berichtet über den neu ausgehandelten Vertrag, zum Thema Sponsoring 

durch Godi Bucher, und hier konnte er von sehr positiven Zahlen berichten.  

Die Rechnungen für die beiden Volieren-Verträge der Zuchtfreunde Haffner und Coskun 

wurden verschickt.   

Der Vorstand überlegt, nachdem jetzt alle Volieren vergeben sind, hier für die Zukunft 

nochmals 10 Volieren bei Godi Bucher in Auftrag zu geben. Eine Entscheidung wird bei einer 

der nächsten Vorstandssitzungen gefällt. 

Der Erlebnistag von RTS findet vom 30. August bis 01. September bei Wilhelm Bauer statt. 

Monica Henry braucht für die Revision verschiedene Protokoll-Auszüge. Andy Bettmer wird 

diese Monica zur Verfügung stellen. Weiter fragt sie nach, wie wir es zukünftig mit den 

Mitgliederbeiträgen unserer deutschen Zuchtfreunde handhaben. Der Vorstand beschliesst 

einstimmig, dass diese bei der Einlieferung an der Nationalen Taubenausstellung, zusammen 

mit dem Standgeld eingezogen werden. 

Ueli Braun er hat keine weiteren Punkte. 

Andy Bettmer wird ein Schreiben an den wissenschaftlichen Geflügelhof verfassen, in dem 

Rassetauben Schweiz von einer Studie zu den Themen „Vorgaben zu Ausstellungskäfigen“ 

bzw. „Verhalten der Tauben in dieser neuen Ausstellungsform“, Abstand nimmt. 



Christoph Uebersax gibt eine Anfrage von Erwin Bär weiter, wo jemand die Nachfolge als 

Webmaster der Taubenwebseite gesucht wird. Er bittet die Anwesenden sich darüber 

Gedanken zu machen. 

Weiter gibt Christoph bekannt, dass er die Nationale Taubenausstellung 2026 in Langenthal 

als OK-Chef aus verschiedenen, organisatorischen Gründen zurückgeben muss. 

Zum Schluss gibt Christoph Uebersax bekannt, dass er bei der DV 2025 von seinen 

Vorstandsämtern bei Rassetauben Schweiz zurücktritt. Er begründet seinen Entscheid mit 

mangelnder Motivation und einem Stillstehen notwendiger Änderungen, sowohl bei RTS als 

auch bei Kleintiere Schweiz. Er war immer mit Herzblut dabei, aber jetzt ist ein Punkt 

erreicht, an dem er sich nicht mehr verstanden fühlt. 

In diesem Zusammenhang gibt Monica Henry ebenfalls ihren Rücktritt zum 31.12.2025 

bekannt.  

Schluss der Sitzung um 21.40 Uhr  

Nach diesen beiden Schocknachrichten, bedankt sich Christian Knuchel für die konstruktive 

Vorstandssitzung und wünscht einen guten Nachhauseweg. 

   

Schluss der Sitzung um 21.40 Uhr  

Der Präsident                                                                       Der Sekretär  

Christian Knuchel                                                                Andy Bettmer                                                                                                                                             

 


